

**LAYANAN BIMBINGAN KELOMPOK UNTUK
MENUMBUHKAN KEMAMPUAN INTERAKSI SOSIAL
PESERTA DIDIK BERKEPRIBADIAN INTROVERT DI MTS
NEGERI 3 PATI**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam (BKPI)**

Oleh :

**Devi Aenur Rahmawati
NIM 1811010045**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN KONSELING
PENDIDIKAN ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818
email: fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id, tarbiyahiainkudus@gmail.com,
website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa

Skripsi saudara :

Nama : **Devi Aenur Rahmawati**

NIM : **1811010045**

Fakultas : **Tarbiyah**

Program Studi : **Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam**

Judul : **Layanan Bimbingan Kelompok untuk Menumbuhkan
Kemampuan Interaksi Sosial Peserta Didik
Berkepribadian Introvert Di MTs Negeri 3 Pati**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **30 Oktober 2021** sampai dengan **14 Februari 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 14 Februari 2023
Dosen Pembimbing,

Hj. Farida Ulyani, M.Pd.
NID.197911192012042016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIIYAH**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus
59322 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818
email: fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id,
tarbiyahiainkudus@gmail.com, website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Devi Aenur Rahmawati
NIM : 1811010045
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : BKPI
Judul : Layanan Bimbingan Kelompok untuk Menumbuhkan Kemampuan Interaksi Sosial Peserta Didik Berkepribadian Introvert Di MTs Negeri 3 Pati

telah diujikan pada 16 Maret 2023 dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Ketua/Penguji I	21 / 03 / 2023	
<u>Hasan Bastomi, M.Pd.I.</u> NID. 198809281034042016 Penguji II	21 / 03 / 2023	
<u>Arina Fithriyana, M.Pd., Kons.</u> NIP. 198806072019032012 Sekretaris/Penguji III	29 / 03 / 2023	
<u>Hj. Farida Ulyani, M.Pd.</u> NID. 197911192012042016 Dosen Pembimbing	21 / 03 / 2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	21 / 03 / 2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Devi Aenur Rahmawati NIM 1811010045** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 14 Februari 2023

Yang Menyatakan,



Devi Aenur Rahmawati
NIM 1811010045

MOTTO

“Jangan pergi mengikuti ke mana jalan akan berujung, buatlah jalanmu sendiri dan tinggalkanlah jejak.”

-Ralph Waldo Emerson-



PERSEMBAHAN



Alhamdulillah, ucap syukur serta sujud kepada Allah SWT. yang telah memberikan rahmat dan hidayah, serta kesehatan. Shalawat serta salam selalu tercurahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW, yang pada akhirnya penulis mendapatkan kesempatan untuk menyelesaikan skripsi ini, guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana (S1), meskipun jauh dari kesempurnaan, namun penulis bahagia bisa sampai pada tahap ini. Saya ingin persembahkan kepada orang-orang terkasih.

Ayah dan Ibu Tercinta

Sebagai tanda hormat, bakti, serta ucapan terima kasih yang tak terhingga, akan kupersembahkan karya sederhana ini kepada Ayah (H. Samsuri) dan Ibu (Hj. Sholikhatus) yang selama ini telah memberikan kasih sayang, doa, dukungan, motivasi, semangat, ridho, cinta kasih tak terhingga, yang tidak mungkin bisa kubalas dari dalam kata persembahan ini. Semoga ini dapat menjadi titik awal untuk mendatangkan kebahagiaan bagi ayah dan ibu, karena kusadari bahwa selama ini belum bisa berbuat lebih. Teruntuk ayah dan ibu yang senantiasa mendoakanku, memberiku dukungan, menasehatiku dan memberikan ridho dalam melakukan setiap hal yang baik, Terima kasih Ayah...Ibu...

Teman-teman

Terima kasih untuk teman-temanku yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu, yang selalu memberikan motivasi serta dukungan untuk menyelesaikan skripsi ini.

Dosen Pembimbing

Ibu Hj. Farida Ulyani, M.Pd selaku dosen pembimbing skripsi saya, terima kasih yang sebesar-besarnya, karena bimbingan serta bantuan ibu selama ini yang sudah mengajari saya, serta memberikan arahan dalam mengerjakan skripsi hingga selesai.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Allhamdulillah wa syukru lillah, dengan limpahan ridho, rahmat, dan karunia Allah SWT, yang maha pengasih lagi maha penyayang, yang telah memberikan kesehatan serta rezeki. Shalawat serta salam semoga selalu terlimpah kepada Nabi Muhammad SAW yang mengiring kita dari zaman kebodohan kezaman yang gemilang seperti sekarang ini, serta yang telah menjadi suri teladan bagi umat Islam untuk menjalankan perintah Allah SWT serta menjauhi larangan-Nya, sehingga saya sebagai penulis bisa menyelesaikan skripsi yang berjudul “Layanan Bimbingan Kelompok Untuk Menumbuhkan Kemampuan Interaksi Sosial Peserta Didik Berkepribadian Introvert Di MTS Negeri 3 Pati”.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana (S1) serta sebagai tugas akhir penulis sebagai mahasiswa program studi Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus. Penulis sadar akan kekurangan maupun kesalahan dalam penyusunan skripsi ini, oleh karena itu, penulis dengan seluruh kerendahan hatinya menerima kritik dan saran yang bersifat membangun dari semua pihak, guna sebagai bahan masukan serta evaluasi untuk memperbaiki dan menyempurnakan penulisan skripsi ini.

Dalam penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan karena adanya kerja keras, tanggung jawab untuk menyelesaikannya yang tidak luput dari doa, arahan, bimbingan serta dukungan dari seluruh pihak yang membantu penulisan skripsi ini dapat diselesaikan. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan rasa terima kasih yang sebesar- besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. Selaku rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Bapak Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. Selaku dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Bapak Khilman Rofi Azmi, M.Pd. Selaku ketua Program Studi Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Bapak David Ari Setyawan, M.Pd. Selaku wakil ketua Program Studi Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
5. Ibu Hj. Farida Ulyani, M.Pd. Selaku dosen pembimbing, terima kasih banyak atas arahan, bimbingan yang telah diberikan serta berkenan meluangkan waktunya untuk membimbing penulis hingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik dan tepat pada waktunya.

6. Bapak Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. Bapak Hasan Bastomi, M.Pd.I. dan Ibu Arina Fithriyana, M.Pd., Kons. Selaku dosen penguji, terima kasih banyak atas bimbingan, kritik, serta sarannya untuk memperbaiki skripsi ini.
7. Seluruh Bapak dan Ibu dosen Fakultas Tarbiyah Program Studi Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam yang sudah memberi bekal ilmu pengetahuan kepada penulis.
8. Seluruh staf beserta karyawannya Fakultas Tarbiyah Program Studi Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
9. Seluruh staf beserta karyawannya perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus.
10. Bapak Wahyu Hidayat, S.Pd., M.Si. Selaku kepala sekolah MTs Negeri 3 Pati yang sudah memberikan izin sehingga dapat melakukan penelitian di sekolah. Serta para dewan guru beserta staff di MTs Negeri 3 Pati.
11. Ibu Dra. Rini Indah Cahyani, M.Pd. Selaku guru BK MTs Negeri 3 Pati yang telah membantu peneliti dalam melancarkan kegiatan penelitian skripsi.
12. Seluruh peserta didik MTs Negeri 3 Pati, khususnya kelas VIII yang telah membantu peneliti dalam penelitian skripsi.
13. Kepada Ayah dan Ibu tercinta yang senantiasa mendoakan, memberikan motivasi serta dukungan kepada peneliti. Teruntuk Ayah saya (Bapak H. Samsuri) dan Ibu saya (Ibu Hj. Sholikhatusun), saya sangat berterimakasih kepada kalian karena telah membantu serta memberikan nasihat penuh kepada saya selama ini, dan memberikan kasih sayang yang tiada hentinya, serta menjaga saya dengan segenap hati, oleh karena itu saya bisa sampai di titik sekarang ini. Terima kasih yang tak terhingga dari saya untuk Ayah dan Ibu Tercinta.
14. Teman-teman yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu, yang telah membantu serta memberikan dukungan kepada saya.
15. Seluruh pihak yang berkaitan ketika dalam proses penyusunan skripsi.

Penulis berharap semoga penyusunan skripsi ini dapat memberi manfaat baik bagi diri penulis, pihak yang berkaitan, serta pihak lainnya pada masa mendatang untuk bahan referensi atau rujukan dalam skripsi.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Pati, 14 Februari 2023

Penulis

Devi Aenur Rahmawati

NIM:1811010045